

Adapté par S. Perron,
Directrice d'École maternelle

L'ÉCHELLE D'OR¹

Un jour, le fils du roi qui chassait dans la grande forêt entendit une chanson si douce qu'il se mit à chercher d'où venait la voix. Il arriva au pied d'une tour qui n'avait ni porte, ni escalier, et qui n'avait qu'une toute petite fenêtre, tout en haut. Tandis qu'il cherchait comment entrer dans tour, une sorcière arriva et se mit à chanter :

« Rapunzel, Rapunzel !
Fais glisser tes cheveux. »

Aussitôt, une jolie jeune fille se montra à la fenêtre, en haut de la tour, et dénoua ses tresses d'or qui se déroulèrent jusqu'au sol, et la sorcière se mit à grimper lentement, en s'en servant comme d'une corde.

« Si c'est là l'échelle qui permet de monter, je veux essayer », se dit le prince.

Après le départ de la sorcière, il se mit à chanter à son tour :

« Rapunzel, Rapunzel !
Fais glisser tes cheveux. »

Aussitôt, les cheveux glissèrent le long du mur et le prince y grimpa. Rapunzel eut d'abord très peur quand elle vit apparaître le prince. Elle n'avait jamais vu de jeune homme auparavant, car la sorcière l'avait enlevée toute petite à ses parents pour l'enfermer dans cette tour où elle avait grandi toute seule. Mais le prince lui parla si tendrement qu'il gagna vite son cœur et qu'elle promit de l'épouser. Elle ajouta : « J'aimerais bien partir avec toi, mais je ne sais pas comment faire pour descendre. »

« Quand tu reviendras, dit-elle, apporte une échelle de soie. Je descendrai et tu m'emporteras sur ton cheval. »

Malheureusement, quand la sorcière revint, Rapunzel lui dit : « Que vous êtes longue à monter ! Le jeune prince est près de moi en un clin d'œil. » « Comment, s'écria la sorcière folle de rage, après t'avoir élevée loin du monde, tu laisses tomber tes cheveux pour faire monter un prince ici... misérable ! » Et dans sa colère, elle coupa ras les beaux cheveux d'or de Rapunzel et l'emmena dans un désert pour l'y laisser mourir de faim.

Puis elle retourna dans la tour en grim pant le long des tresses qu'elle avait attachées au rebord de la fenêtre avant de partir.

Pendant ce temps, le prince, portant une échelle de soie, revenait en chantant gaîment :

« Rapunzel, Rapunzel !
Fais glisser tes cheveux. »

Il grimpa le long de la chevelure pendante, et il sauta dans la pièce. Il vit la sorcière qui le regardait de ses yeux méchants et lui disait :

« Ah ! Ah ! le bel oiseau n'est plus au nid. Le chat l'a pris, et maintenant le chat va te crever les yeux. Tu ne verras plus jamais Rapunzel ! »

Elle poussa le prince, qui tomba à la renverse, par la fenêtre sur des buissons épineux qui lui crevèrent les yeux.

Aveugle, il erra par la forêt, gémissant et pleurant sa bien-aimée. Il finit par arriver dans le désert. Et voilà qu'il entendit Rapunzel chanter doucement. Il se dirigea vers elle. Elle le reconnut et se jeta dans ses bras en pleurant. Deux de ses larmes touchèrent les yeux du prince. Ils redevinrent clairs et il retrouva sa vue d'autrefois. Il conduisit Rapunzel au royaume de son père et ils se marièrent joyeusement.

1. D'après un conte de Grimm.